
 
 
 

 
 
 
 

 

      「津幡町にボートピアっていうのができるんだって」 

「ボートピア？ それっていったい、何？」 

その「？」が、私たち市民グループ「風」のはじまり・・・ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２０１０年６月１８日 

 

 津幡町・市民グループ「風」 
ＮＯ．１４ 

ボートピア、というのが、ギャンブル場である競艇場外舟券売り場の呼

び名であること。石川県内の他の市や町でも１０を越す誘致の話があった

ものの、どの計画も実現しなかったこと。少しずつ知っていく中で私たち

は、ボートピア誘致に反対する署名活動を始め、有権者の過半数の方から

いただいた署名を、翌春の議会に提出しました。 

 

それだけの声が集まっても、議会に民意はまったく届きませんでした。 

２００７年の町議会議員選挙で、「風」は二人の仲間を議会に送り出し、以

来、議会を傍聴し、議会の中と外から見えてきたボートピア計画のその後、

また、ボートピア以外の「？」と思うこと、たとえば津幡町の財政状況な

どを、議会報告とあわせて「風つうしん」に載せ、町の一軒一軒にお届け

してきました。 

 

「風」はこれまで、出来ることを精一杯やってきました。これからは、

ゆるやかな歩みになるかもしれませんが、ボートピア問題に関心を持ち続

け、議会をよく見、聴き、そしてボートピアに限らず、自分たちで調べて

知りえた情報を、つうしんでお知らせしていきます。 

 

この３年間を通して一番感じることは、私たち自身がそれまで「政治」

にどれだけ無関心で、ひとまかせにしてきたことか、ということです。政

治と暮しはつながっています。この町の政治と暮しに関心を持つ方が、一

人でもふえてくださることを心から願っています。 

          

２０１０年６月  市民グループ「風」一同 



 

私たちは    な選挙をしました 

 

政治に関心の薄かった私たちが「臆せず声出す勇気を！」と、ボートピア計画に反対し、県

議選、町議選に挑み、そして今回の町長選でした。大差で敗けましたが、私たちの挑戦は、

決して無意味ではなかったと激励の声をたくさんいただきました。 

 

地元紙は「５２５５票は決して少ないものではない」と論評しています。 

つまり １０人のうち４人は投票に行きませんでした。 

そして ６人のうち２人が私たちの候補者を選びました。 

 

この票は 

ボートピア計画への反対票 

町議１４人が支援する「矢田派」に対する批判票 

町民主役のクリーンな政治を求めた人たちの明確な意思票です。 

 

 

圧倒的に優位な「矢田派」が なぜ怪文書まで？ 
選挙の直前、「町民会議」の名前で多くの家に配られたビラには、責任者名も連絡先も記さ

れていませんでしたが、このビラをまいていた M 副議長の姿が、確認されています。ビラの

内容は、どれも事実をねじまげて「風」の候補者を誹謗中傷するものでした。本来なら一つ一

つ反論したいところですが、その中から一つ、町長の退職金（４年間で２０００万円余）返上に

ついては実行可能であり、これまで実行しようとした町長がいなかっただけのことです。 

また地区ミニ集会でも、矢田派議員による根も葉もない作り話が次つぎに語られ、それを信

じた人たちも少なくなかったようです。 

 

☆選挙費用の公開☆ 

 「ウン？千万円かかる」と噂されている町長選でしたが、みなさまのご理解とご支援のお陰で、多くの 

ボランティアにより、お金をかけない選挙活動ができました。ほんとうにありがとうございました。 

印刷費 750,032 円  選挙カー・ガソリン代 136,324 円     

電話代  25,810 円    看板・マイク設備 413,785 円 

光熱費  25,313 円       事務所雑費 283,375 円   

合計 1,634,639 円 

町長選挙の結果
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矢田富郎 前田幸子 大西幸一 棄権



平成１９年度 平成２０年度 平成２１年度

6月 9月 12月 3月 6月 9月 12月 3月 6月 9月 12月 3月

1,460 ◎ 前田　幸子 無・風 1 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 12

1,237 道下  政博 公明 2 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 12

1,227 洲崎  正昭 無・同志 5 0

1,189 谷口　正一 無・同志 3 議長

1,033 河上  孝夫 無・同志 7 ○ 1

1,001 角井外喜雄 無・同志 1 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 11

990 酒井  義光 無・同志 1 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 12

979 多賀  吉一 無・同志 2 ○ ○ ○ ○ ○ 5

942 ◎ 塩谷  道子 共産 1 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 12

875 ◎ 谷下  紀義 無 9 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 9

850 長谷川恵子 自・同志 6 0

841 中田  健二 無・同志 11 0

840 向　  正則 無・同志 2 ○ ○ ○ ○ ○ 5

812 ◎ 中村　一子 無・風 1 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 12

735 森山　時夫 無・同志 1 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 9

717 山﨑　太市 無・同志 5 0

677 鈴木  準一 無・同志 3 ○ ○ 2

536 南田　孝是 無・同志 3 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 12

◎：ボートピアに反対の議員 無：無所属　　同志：同志会　　風：市民グループ「風」

議員の「収入」

〇議員報酬（月額） ２７９，０００円

〇政務調査費（年額） ３００，０００円

〇費用弁償（日額） １，５００円 （議会や委員会に出席したらもらえる日当）

〇年２回のボーナス

質問回
数合計

得票数
順

議員名
党派
会派

当選
回数

　議員は、住民の代表です。議員の仕事は、町の行財政の運営や実施が正
しく、公平に、民主的になされているかどうかを、住民の立場に立って
チェックすること。定例会での、一般質問は議員の大きな大切な仕事で
す。

　　顔

３年間の



  政治倫理条例  

またもや不採択 

「風」は、６月議会に「町議会議員政治倫理条例の 

制定を求める請願」を提出しました。 

政治の透明・公正を確保し、町民との信頼関係を 

さらに築くための条例を制定することを、求めたも 

のです。 

県内では、金沢市が要綱を、かほく市・七尾市・ 

白山市・能美市・内灘町・野々市町・中能登町・穴 

水町・志賀町・能登町など多くの自治体が、この条 

例を制定しています。 

中村議員と塩谷議員が賛成討論をしましたが、反 

対の討論が全くないまま採決をとり、賛成３・反対 

１４で不採択になりました。 

 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

津幡町のボートピア問題が国会で 

 ５月１８日、石川３区選出の近藤和也衆議院議員が、国会の決算行政監視委員会で、国土交通省 

の辻元清美副大臣（当時）に、津幡町のボートピア問題について問いただしました。 

 
 

「風つうしん」は、会員の会費の他に、みなさまからの温かいカンパによって支えられています。どうぞ、 

カンパにご理解とご協力をよろしくお願いいたします。1～５月の会費とカンパは、244,032 円でした。 

郵便振替によるカンパ受付→【郵便振替口座 00750-０-94900 井上俊子】 

      

至かほく市 
     ＪＲ能瀬駅 

 
 ボートピア予定地 

 
        ８号線津幡バイパス 
 
         ＪＲ本津幡駅 
  

至 金沢市 

風ホームページのご案内 
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津幡町市民グループ風 検索 

県の開発許可はおりたけど 

希望は まだ 
今年４月に、県はボートピア開発行為の申請を許

可しましたが、国へはまだ、申請されていません。

国が認可しなければ、ボートピアはできません。 

国（国土交通省）への申請には、これから、警察

協定、環境委員会の審議を経る必要があります。 

開発申請者：東京都 ㈱グッドワン  

工事施工者：津幡町 ㈱津幡工業（代表取締役 村谷哲夫） 

工事設計者：金沢市 ㈱日本海コンサルタント  

敷地 面 積：２７，３２２㎡  

反対の理由 
誰も言わず
… 




